



Gobierno
Federal

SEMARNAT



Comunicado de Prensa No.172-10
México, DF, 13 de julio de 2010

Necesaria una visión metropolitana para la sustentabilidad de la cuenca del Valle de México

- Se reúne Conagua con delegados y presidentes municipales de la zona Sur-Oriente del DF y Edomex

Miguel Ángel Vázquez Saavedra, Director General del Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México, (OCAVM), recibió en las oficinas centrales de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) a una comisión de Delegados y Presidentes Municipales de la zona Sur Oriente del Distrito Federal (DF) y estado de México (Edomex).

Durante la reunión, dicho grupo entregó al titular del OCAVM, un documento en el que solicitan una reunión con José Luis Luege Tamargo, Director General de la dependencia para abordar diversos temas hídricos que afectan a esa región.

Entre ellos destacan un propuesta de diversas obras hidráulicas para abastecer de agua potable a la zona Sur Oriente del Valle de México, la construcción y rehabilitación de pozos, mayor presupuesto para plantas de tratamiento de aguas residuales (PTARs) y de potabilización, así como acciones de saneamiento.

Miguel Ángel Vázquez explicó que para la ejecución de estas acciones es necesaria la participación de autoridades de los tres órdenes de gobierno pero con visión metropolitana, ya que se comparte una región donde los problemas son comunes. Por lo tanto, la inversión deberá ser compartida e incluir a los organismos operadores de agua, en este caso el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACM), y de la Comisión de Aguas del Estado de México (CAEM).

Asimismo, dicho movimiento también pretende activar la “Propuesta de manejo independiente de la cuenca Sur-Oriente del Valle de México”, sin embargo ésta fue apoyada e impulsada el 15 de abril por el titular de la Conagua, durante la Tercera Sesión Ordinaria del Consejo de Cuenca Aguas del Valle de México, la cual contempla la rehabilitación y ampliación de la Laguna de Xico.

Miguel Ángel Vázquez comentó que la política hídrica de la administración del Presidente Calderón está orientada fundamentalmente a la sustentabilidad y por ello la Conagua desde el inicio de su administración, a través del OCVM, impulsa el Programa de Sustentabilidad Hídrica del Valle de México (PSHCVM).

Éste contempla la búsqueda de nuevas fuentes de abastecimiento de agua potable, el uso eficiente y reuso del recurso, el fortalecimiento de la recarga de acuíferos, el saneamiento de la cuenca, la autonomía y el fortalecimiento de los organismos operadores municipales, así como la construcción de grandes obras de infraestructura como el Túnel Emisor Oriente (TEO) y la Planta de Tratamiento de Aguas Residuales Atotonilco.

En el encuentro participaron los Jefes Delegacionales de Álvaro Obregón, Eduardo Santillán; Iztapalapa, Clara Brugada; Iztacalco, Francisco Javier Sánchez; Milpa Alta, Francisco García Flores; Tláhuac, Rubén Escamilla; Xochimilco, Miguel Ángel González; y un representante del presidente municipal de Valle de Chalco, Luis Enrique Martínez; así como el Diputado Local de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), Víctor Varela.

Por la Conagua, también participó, Antonio Gutiérrez Marcos, Director de Agua Potable, Drenaje, Saneamiento; y Ramiro Gutiérrez Wood, Subgerente de Abastecimiento y Agua Potable; así como, Alejandro Martínez del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACM).

Finalmente, el Director General del OCAVM exhortó a los integrantes de la Comisión a trabajar unidos en mesas de trabajo y conciliación en beneficio de la población que habita en la cuenca del Valle de México.

Cabe destacar que al tiempo que se desarrollaba esta reunión, José Luis Luege Tamargo, Director General de la institución, realizaba recorridos por Coahuila, Nuevo León y Tamaulipas para supervisar las labores de rehabilitación de la infraestructura hidráulica urbana e hidroagrícola, así como la revisión de los niveles de las presas y ríos en la Cuenca del Río Bravo.

ooOoo